
Niederschrift 

 

Über die Sitzung des Eigenbetriebsausschusses der Gemeinde Pellworm am 07.09.2020 im 

Pellwormer Bürgerhus. 

 

Beginn 20:00 Uhr                    Ende öffentl. Teil  22:04 Uhr 

               Ende   22.57 Uhr 

 

Anwesenheit: 

Eigenbetriebsausschuss  

Vorsitzende :  Gisela Jansen  

Dethlef Dethlefsen 

Marc Lucht 

Hanna Tedsen 

Momme Jensen ab20:44 Uhr 

Sven Jensen 

Thomas Tallowitz 

Gemeinde- 

Vertretung:  Astrid Korth (Bgm.) 

   Sönke Petersen 

   Katrin Knudsen 

   Hauke Zetl 

 

Weitere  

Teilnehmer:  Sarah Michna/Kurdirektorin 

   Mathias Schikotanz 

   Sandra Rhode LVB Amt Pellworm 

   Diana Johns/Protokoll 

    

Öffentlichkeit   4 Personen 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie über Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

Die Ausschussvorsitzende Frau Gisela Jansen begrüßt die Anwesenden.  

Die Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt. TOP 8 

wird vor TOP 6 und 7 behandelt. 

 



TOP 2: Einwohnerfragestunde 

-keine- 

 

TOP 3: Feststellung der Niederschrift der Eigenbetriebsausschusssitzung vom   

 18.11.2019 

Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 

 

TOP 4: Bericht der Vorsitzenden 

Gisela Jansen stellt die wichtigen Termine seit der letzten EBA-Sitzung vor: 

15.07.2020 Biosphärengruppentreffen Treffen mit Frau Rein und Herr Potts vom BTE 

(schreiben ein Rahmenkonzept für die Biosphäre Pellworm) 

13.07.2020  Treffen Lenkungsgruppe GH wurde abgesagt 

29.07.2020 Gespräch mit Bürgermeisterin und Kurdirektorin, die Vorsitzende sorgt sich 

um dasProjekt GH 

18.07.2020 Grillhütte am Abenteuerspielplatz besucht. Die Vorsitzende spricht den 

Freiwilligen ihren Dank aus: 

  Gruppe um Manuela Ohrt und Sven Frener, Hans Hermann Ohrt,  

30.07.2020 AG „Offene Strandkörbe“  

03.08.2020  Teilnahme an der Energiewoche 

14.08.2020 Gemeindevertretung 

18.08.2020  Bewerbungsgespräche für einen Bauhofmitarbeiter 

19.08.2020  Eingang Bewerbungen Fachangestellte/r für Bäderbetriebe 

20.08.2020  AG „Offene Strandkörbe“ 

25.08.2020  Regionalkonferenz LTO zum Tourismusentwicklungskonzept in der Koogshalle 

in den Reußen Kögen  

7.09.2020 Eigenbetrieb 

8.09.2020 LTO Tourismusentwicklungskonzept 

Laufende Begleitung der Maßnahme Umnutzung des 2. Tennisplatz in einen Barfusspark 

 

 

 

 



TOP 5: Bericht der Kurdirektorin 

Sarah Michna stellt die wichtigen Termine seit der letzten EBA-Sitzung vor: 

26.06.2020 Probelauf PelleWele Coronabetrieb 

 

29.06.2020 & 

10.08.2020 Jour Fixe Abteilungsleiter neue LandesVO 

 

01.07.2020 Pelle Welle im Corona Betrieb 

 

15.07.2020 Vorstellung Biosphärenprojekte der beauftragten Agentur für das  

  Rahmenkonzept Biosphäre Pellworm 

 

23.07.2020 Besuch des Staatssekretärs zum Kennenlernen der neuen Bgm. Astrid Korth 

 

28.07.2020 Begehung mit LKN Deichverstärkung Westerkoog 

 

10.08.2020 Teilnahme am Web-Seminar „Onboarding Auszubildende“ der WiFö NF 

 

17. bis  

19.08.2020 Umzug der TI in neue Räumlichkeiten – Wasserrohrbruch in der TI 

 

31.08.2020 Treffen der Pilotpartner zu Tax Collect, Bad Karlshafen 

  Start des Projektes Tax Collect mit den Tagesgästen in dieser Woche. 

 

Die Kurdirektorin beantwortet einige Fragen zum Tax Collect System. Es handelt sich hierbei 

um ein Bundesförderprojekt.  

Das Gastgeberverzeichnis wird voraussichtlich Mitte Oktober in den Druck gegeben. 

Es wird angefragt, ob die Revision des Schwimmbades verkürzt werden kann. Frau Michna 

erkundigt sich. 

 

TOP 8: Vorstellung des aktuellen Standes des Tourismusentwicklungskonzeptes der LTO 

Nordseeküste Nordfriesland e.V. 

29.06.2020 & 

17. August 2020: LTO-Besprechung in Husum, am 17. August mit Bgm. Astrid Korth 

25. August 2020: LTO-Konferenz in Koogshalle, Reußen Köge 

Der Termin wurde extra für Pellworm auf den Nachmittag gelegt, so dass die Insulaner nicht 

übernachten mussten. 

Großes Anliegen der Kurdirektorin: Aktive Teilnahme der GV- und EBA-Mitglieder an solchen 

Angeboten. Der Rücklauf wurde auch von der Bürgermeisterin enttäuschend empfunden. 

Die Teilnahme ist für weitreichende Entscheidungen dringend erforderlich.  

Gisela Jansen berichtet inhaltlich über die LTO-Versammlung und den Sachstand der LTO. 



Am Dienstag, den 08.09.2020 findet ein LTO-Workshop auf Pellworm im Bürgerhus statt. 

 

TOP 6: Beratung und Beschlussempfehlung offene Strandkörbe als zweijähriges 

Pilotprojekt (Beschlussvorlage Anhang Einladung.) 

Termine bisher: 

30. Juli 2020:      ARGE offene Strandkörbe 

20. August 2020:    ARGE offene Strandkörbe 

Thomas Tallowitz fasst das Projekt kurz zusammen und erläutert die Vorzüge der 

Vorreiterposition. 

Die Reservierung soll über den KTS und den Bauhof erfolgen. Da die offenen Strandkörbe  

ein Pilotprojekt darstellen, kann noch nicht abgeschätzt werden, wieviel Geld durch die 

Reservierung erzielt wird. 

Auch der Arbeitsaufwand ist noch nicht berechenbar. 

Es wird angemerkt, dass die Gäste sehr positiv auf die offenen Strandkörbe in der Vor- und 

Nachsaison reagieren und offene Strandkörbe als positives Marketing für Pellworm gewertet 

werden können. 

Dem entgegengestellt wird der nicht einzuschätzende Zeitfaktor, der die Personalkosten 

durch Mehraufwand deutlich erhöhen kann. 

Es folgt eine kontroverse Diskussion. 

Sarah Michna berichtet, dass aus Sicht von Herrn Pohlmann nichts dagegen spricht, so zu 

verfahren. Die Rückmeldung der Kommunalaufsicht steht noch aus – Herr Thomsen war 

urlaubsbedingt nicht zu erreichen.  

Frau Michna spricht einen Dank an die Mitarbeiter*innen der TI und des Bauhofs für die 

Bereitschaft das Pilotprojekt mit zutragen aus.  

Die Dauer des Pilotprojektes soll auf zwei Jahre begrenzt werden. 

Die CDU Fraktion bittet um eine Erhöhung der Kurabgabe in der Hauptsaison um 0,20 €, 

sollte über das Projekt positiv entschieden werden. 

Erneute kontroverse Diskussion, da die Kurabgabe erst im letzten Jahr erhöht worden ist und 

eine zeitgleiche Erhöhung mit dem Projektstart als unglücklich empfunden wird. 

Wenn Kurabgabe geändert werden soll, müssen grundlegende Satzungsänderungen 

vorgenommen werden. Dieser Verwaltungsakt in dem Datenschutzbeauftragte und Anwalt 

involviert werden müssen, ist bis zum 01. Januar 2021 laut der Kurdirektorin Sarah Michna 

nicht zu schaffen. 

 

Gisela Jansen verliest die Beschlussvorlage: 

Beschlussvorschlag: Der Eigenbetriebsausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung 

folgenden Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt dem zweijährigen Pilotprojekt „offene Strandkörbe“ zu 

zustimmen. 



Mit vier Dafür- und drei Dagegen Stimmen, wird der GV der Beschlussvorschlag empfohlen. 

 

TOP 7: Beratung über eine Anpassung der Kurabgabe 

Anlage Antrag CDU 

Marc Lucht verliest den Antrag, die Kurtaxe zu erhöhen, um den Verlust, der durch die 

offenen Strandkörbe entsteht, auszugleichen. Meinungsbild: 

 

Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Erhöhung der Kurabgabe in der 

Hauptsaison von aktuell 2,50 € pro Tag, auf 2,70 € ab dem 01.01.2021 zu erhöhen. 

Mit drei Dafür- und vier Dagegen Stimmen, wird der GV der Beschlussvorschlag nicht 

empfohlen. 

 

TOP 9: Anfragen aus dem Gremium 

Bootssteg: Wenn die Boote im Herbst aus dem Wasser genommen werden und das Wetter 

es zulässt, soll die Sanierung weitergeführt werden. 

Gesundheitshof: Es wird auf die Stellungnahme der IBSH und des Wirtschaftsministeriums 

gewartet.  

Es wird angefragt, ob Frau Schellknecht die Wirtschaftlichkeitsberechnung bereits 

eingereicht hat. 

Die Verwaltung wird auf eine Anfrage aus dem Ausschuss eine Kostenübersicht der bereits 

angefallenen Planungskosten erstellen. 

Die Förderfähigkeit des Projektes soll von Frau Schellknecht hergestellt werden. Laut 

Mathias Schikotanz liegt kein Förderfähiges Projekt vor. Frau Schellknecht hat sich noch 

nicht zum Stand ihrer Arbeit geäußert. Die Zusammenarbeit läuft zähflüssig. 

Es wird eine „kleine Lösung“ angestrebt, bei welcher das Kurmittelhaus erneuert, das 

Schwimmbad saniert werden soll. Wenn eine Förderung möglich ist, soll sie auf jeden Fall 

mitgenommen werden. Es wird betont, dass der Gesundheitshof auch mit allen seinen 

neuen Möglichkeiten betrieben werden muss. Es wird vorgeschlagen die Lenkungsgruppe zu 

einer Telefonkonferenz mit Frau Schellknecht einzuladen. 

 

TOP 10: Einwohnerfragestunde 

Es wird angeregt eine Hundekurabgabe zu erheben. 

Fragen der Einwohner zur LTO werden kurz von der Kurdirektorin und der 

Ausschussvorsitzenden erläutert, bzw. zur Klärung in die nächste Sitzung mitgenommen. 

-Mit einem Dank an die Besucher schließt die Ausschussvorsitzende Gisela Jansen um  

22:04 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.- 


